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社會福利諮詢事務：經濟曁社會理事會報吿 

書 ：（a )第三委員會報吿書 ( A/1436 ) ； 

(b)第五委員會報吿書（A/1537 )

〔譏程項目三十一〕

主席提出第三委員會報吿書以及附具之決議案

草案 ( A / 1 4 3 6 )。

決議案經全體一致赞同逋過o

經濟曁社會理事會報吿書第五、六、七章 : （a) 
第三委員會臨時報吿書（A/1440 )  ； (b) 
第五委員會報吿書（A/1562 )

〔議程項目十三〕

主席提出第三委員會報舍書及附具之決議案革
案 ( A / 1 4 4 0 )。

決議案A以三+ 三禀對三票通過，棄權者三。 

決譲案B以三十四票對九票通過，棄權者四。 

二一〇 • Mr. Y O U N G E R  (英聯王國）：我想要解 

釋本代表 [«1爲什麼投票反對這兩個決議案。我們之 

所以投反對票，並不是因爲我們對這兩個小組委員 

會的工作沒有興趣。事實與此恰相反。我想小龃委 

員會委員中如果有人在這裏，一定承認英聯王國代 

表在各小組委員會開會時，皆曾積極參加，甚至熱 

心參加討論。

二—— . 我們所以不能同意這兩項提案的原因 

是：我們不相信各小組委員會在一九五一年開會對 

各小組委員會本身有利。在第三委員會中巳經有人 

指出這兩個小紐委員會都已採定工作方案，其次一 

階段之工作是自各政府徵集大量情報。新聞及報業 

自由小組委員會並須向各職業機關徵集情報。

二一二 . 祕書長於三四星期之前方請各國政府 

提交防 Ik歧視及保謎少數民族小組委員會所需之情 

報。各國政府徵集情報亦頗需時日。卽在新情報搜 

集完畢之後小組委員會當仍需要相當時間方得整理 

就緖加以利用。此種情報最先應由祕書長類別加以 

分析，這也需要相當時間。我想我們應該注意小組 

委員會的職務並不祇是開會，而是提出如何增進情 

報自由，保議少數民族，防止歧視等建議。我想第三 

委員會逋過這些決畿案時，對這一點或許不夠注意o
二一三 . 自本代表關看來，光光開會是不會有 

什麼好處的。我們深信：若說這兩個小紐委員會每 

年開會兩次便可以比較接近其目標，這是錯誤的假 

定。我們相信重要的並不是每年舉行會議，而是小 

組委員會能夠在工作有貢獻峙開會。我們不相信這 

兩個小組委員會明年舉行會議是會有益處的。

二一四 . 經濟曁 i t 會理事會所虜之會議日期地 

點間題，臨時委員會曾考慮上述各點，全體一致決 

定不向理事會建議二小組委員會於一九五一年舉行 

會議3 經濟赞 i t 會理事會對此項決定表示贊可時16 
亦曾慮及有關各點。經濟 te社會理事會曾審議兩小 

組委員會之報吿書，並議及兩小組委員會目前工作 

計劃之進行情形。第三委員會對此二小組委員會之 

工作計劃诡未準備詳細審議，因此亦未議及依此項 

計劃有無在一九五一年舉行會議之必要。第三委員 

會對此問題之討論中，也沒有人舉出什麼理由使本 

代表圈認爲經濟曁社會理事會的決：定是錯的。我們 

認爲經濟暨 i t 會理事會的見解是對的。因此我們纔 

對這兩個決議案投反對票。

(午後六時散會。 )
16見趑濟暨社會理事會丨H式紀錄，第十一届會，補緬第一 
號 , 決議案三三六一 ")o

第三百一十五次全體會議

一九五〇年十二月二日星期六午前十時四十五分在紐約發拉星草場舉行

主席：M r. N a sro lla h  E n te z a m  (伊朗）

A/ PV .31 5

巴勒斯坦問題：（b ) 援肋巴勒斯坦難民。聯印裔人民在南非聯邦所受之待遇:專設政治委 

合國近東巴勒斯坦難民救濟工賑處主任 員會報吿書（A/1548 )
吿書報： 專設政治委員會報吿書（A/
1566) 〔議程項目五十七〕

C議程項目二十〕 一 . 主席 : 昨天〔第三一三次會議〕大會全體一

專設政治委員會報吿書〔A / 1566〕所載決議案草致決定對專設政治委員會關於這個問題的報吿書， 

案經以四十六票對零通過，棄權者六。 不舉行辯論。現在南非聯邦代表團逋知本人，說它
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昨天街於那個不擬討論這個問題的提議,誤投了赞 

成票，要求本人聲明更正0

二 . 南非聯邦代表願意解釋他表決的理由，本 

人現在請他發言。

三 . Mr. DONGES (南非聯邦）：主席宣佈了本 

人不得不作镇個聲明的緣由。主席又宣怖了南非聯 

邦代表圈反對不在本屆大會辯論這個項目的決議。 

举 拳盛意，本人深爲感謝。

四 . 大會面前這個決議案草案，不俱事閼南非 

切身利害，而 a 也和聯合國全體有關。徂是南非聯 

邦代表團未能得到一個及時請求大會重行討論這個 

草案的機會，爲什麼呢？本人擬在沒有解釋表決以 

前，簡略加以說明。

五 . 各位知道，當大會決議不討論這個間題的 

時候，原來處理這個問題1的專誅政治委員會正在 

開會。因此，我們深信，若不事先通知我們，大會 

是不會處理這個問題的任何方面的。十一月三十日 

(星期四）> 有一位代表曾在第四委員會第一九一次 

會議裏向該會主席詢問，當委員會正在開會的時候， 

是否委員會所議項目有逕被大會處理的危險，主席 

當向那位代表保證，事先必有通知，而目.委員會還 

要休會，以便各位代表出席大會全體會議。從這個 

事實看來，我們當時抱着那個看法，確實是有理由 

的。

六 . 在這些不幸而又意外的情形下，南非聯邦 

代表圃遂沒有請求大會重行辯論並從而反對大會通 

過這個決議案草案的機會，這是本人所不得不表示 

最大遺慽的。敬請主席鏖原。

七.現擬簡略說明我國代表團對於這個決議案 

草案的意見。聯合國是否有權管轄這個問題，本人 ' 
已經根據憲章第二條第七項的規定，提出了法律論 

據，而且說得極爲詳盡，這裏不打算蒉說。本人覺 

得，平心而論，這個論據仍然完整無缺，專說政治 

委員會裏不過有人略就法律立場隨便加以反駁而

八.我國代表團所以反對這個決議案草案的第 

二個理由，就是因爲它大大違反了憲章第二條第七 

項。這個決議案草案所懸想的干涉方式，已在討論 

當中明白確定，而 a 也可從草案本身的性質得到證 

明。從前的干涉祇是隱含的，現在的干涉則是彰明 

的：千涉範圍之廣，竟至包括一國的一般對內政策 

乃至國內立法在內，卽使這種立法並不歧視某一特

1 見大會正式紀錄，第五屆會專設政治委員會第四十一次 
至第四十八次會議。

殊種族或画體，而對全體人民一律適用，也仍不免 

要受干涉。

九 . 現在大家應該明白，這個決議案草案眞正 

牽渉到的問題，不祇是印裔人民在南非的地位問題， 

不祇是歧視問題，也不祇是一個少數民族問題。這 

個決議案草案所開的先例以及爲辯議這個草案所提 

出的法律論據，也干涉到了一國在經濟、文化或社 

會方面的對內政策。憲章各條每逢說到人權的時候， 

也同時說到經濟社會和文化事項，一看第一―第三 

項、第十三條禽一項(丑）款、第五十五條、第六十二 

條、第六十八條及第七十六條就可知遣。因此，如果 

這個組織不顧第二條第七項的規定，而要管轄有閼 

人權的事項> 那末這個組織也就要管轄一國經濟社 

會和文化方面不愜人意的狀况了。如果第二條第七 

項不能制丘這次他們干涉南非內政的行爲，那末這 

一項規定將來又怎可被援引來有效維持一國經濟或 

社會政策、一國政府形式、或一國行政方法的神聖 

不可侵犯呢？如果我們出賣這一要隘，如果我們斷 

送這一堡壘，那末我們的主權隨時都有受人侵略的 

可能了。通過這樣的決議案，勢必發生這樣的影響， 

這一點是本人要向大會鄭電說明的。

一〇 . 聯合國容許這種干涉一國內政的行爲， 

便在播種自身解體的種子，便違反了自身的龃織法。 

聯合國的會員國地位便無價値。聯合國應該享有的 

尊嚴與信任便吿喪失。

一一 . 贊成這個決議案草案，就等於公開干涉 

一個會員國的對內政策和國內立法。也就等於違反 

向來視爲憲章礎石之一的第二條第七項。也就等於 

對那些憑賴憲章起草人的保證而在金山簽署憲章的 

人的背信行爲。也就等於否認當年勸請各國贊同憲 

章的那些聲明。我國政府不能同意但憑政治權宜而 

曲解憲章規定。我們認爲第二條第七項神聖不可侵 

犯，決不因爲政治權宜而卽可視同廢紙，予以撕毀。 

我們堅守這個立場，這也就是我們不能同意大會面 

前這個決議案草案的理由之一。

一二 . 但除這一點而外，這個決議案草案全文 

也是可反對的，而且是一個人想像中最可反對的。卽 

就本身辭句來說，這個決議案草案也沒有付諸實施 

的可能。第一個値得注意之點，許多應該說到的事 

情，這個草案一槪略而不提。前此本人曾在委員會 

裏指責印度政府，說它採行挑毁政策，但望我國政 

府退出會議，以便乘機加罪我們，當時本人所提出 

的若干適切問題至今未得答覆。本人指出，如果印 

度不管我國政府現行法律及明定政策如何，仍願在 

二月裏舉行一個圓桌會議，那末印度單憑我國政府
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通過少數民族地區法案爲理由，而卽退出會議，便 

是輕率的不負責任的行爲。

一三 . 爲了證明這一點，本人特請大會回憶去 

年印度代表所描述的情形2 , 拿它和今年所描述的 

情形枏對照，a 看今年情形到底在那些方面要比去 

年情形更壤。一九四九年的情形旣未阻止印度出席 

會議，那末一九五◦年的情形又何能發生如此效果 

呢？巴基斯坦又何以贊成繼續舉行會議呢？我們祇 

要一看這個決議案草案，便會發現它沒有隻字譴責 

印度方面這種不負責任的行爲。

一四 . 這個決議案草案的正文，無論_ 其全體 

來看或就其個別規定來看，也 是 不 可 接 受 十 一  

月十$ 日，本人在委員會演說將吿結束之時，曾經 

指出這個圓桌會議可望相當成功的唯一基礎，並說 

本人認爲當前我們所處時會旣然如此艱難，最好先 

由印度撤回原提控訴，進而舉行爲時未晚的圓桌會 

議。

一五 . 這是重開談判的一條大道，旣不妨害雙 

方的是非曲直，也不妨害雙方對於國內管轄問題的 

觀點。但如印度仍和現在一樣堅持己見，那末大會 

充其量也祇應表示,會議破裂是可遺慽的，仍盼雙方 

根據初步談判的結果，在不再受其他約束的條件下， 

重行考慮舉行會議事宜。這還是假定大會有權如此 

辦理的話，本人根本就不承認這個假定是正確的。做 

過了這一步一一當前這個決議案草案正是如此——  
就不啻要求一方在不平等的地位上參加會議，那是 

於這一方大大不利的。事實上，也會違反現在大會 

面前還未得通過的決讅案草案第三段。這様一來’這 

個決議案卽使能得通過，也會生下就死了。

一六.本人已經盡到了身爲南非聯邦代表的責 

任；徂是本人身爲聯合國會員國代表，也另有應當 

履行的責任。如果本人不本知無不言言無不盡之義， 

勸吿大會不要強迫會員國接受有違國家尊嚴的事 

物，以免該國不能致力本身所欲的工作，那末本人 

便有虧那個貴任了。這不是政治家作風，而是有害 

的不負責的行爲，旣於聯合國前途不利，也於會員 

國相互關係不利。

一七 . 基於這些理由，我們極力反對大會面前 

這個決議案草案。

一八 . Mrs. PANDIT (印度）：假如不是因爲剛 

纔那位先生所說的一席話，本人是不應當要求站在 

大會面前發言的。本人知道,現有許多重要問題，亟 

待大會決定，所以不當浪費大會的寶貴時間。

2 見大會iE式紀錄，第三屆會，第二期會議，笫一委員會， 
第二六三次及第第二六七次會議。

一九 . 本人但想指出一點，南非聯邦代表的演 

說，很難說是一種解釋表決的性質。他所提出的若 

干問題，都是應該加以答覆的，不過本人認爲委員 

會在過去幾天裏，委員會和大會在過去幾年裏，已 

將這些問題好好解答過了，所以再用同樣的話語答 

覆同樣的問題，便是近乎無益的。雖然在答覆他所 

提出的問題時，本人也可反提若干問題，但是本人 

寧可遵守大會昨天所作的決定, 不發表任何演說。本 

人願將這個問題交由.大會秉公決定。

二〇 . Mr. AL-JAMALI (伊拉克）：本人贊成這 

個決議案草案。其理由有二：

二一 . 第一^ 本人認爲這裏所牽涉的問題，不 

是一個局部問題，而是一個具有重大國際意義的世 

界問題。今天世界上@種族歧視問題，乃是一個最 

與國際和平親睦有關命迫切間題。

二二 . 第二，我國代表團認爲，大會無論如何， 

必須盡其最大努力，把人與人之間的壁壘，不管是 

政治的、宗教的、種族的或經濟的，一槪折除。我們 

必須做到天下一家。我們必須做到人類一體。讓我 

們折除那些壁壘罷。

二三 . Mr. PRICE-MARS (海地）••海地代表團 

贊成現在討論中的這個決議案草案。我國政府和人 

民的傳統政策，一向反對這種最堪痛恨的種族歧視 

辦法，不論這種可恥現象係在何處發生，我們都要 

反對，現在這個草案正與我們的傳統政策相合。

二四 . Mr.TANGE (澳大利亞）：本人願把澳大 

利亞代表圑何以不得不反對大會面前這個決議案草 

案的理由加以說明。這個草案沒有提交大會以前，曾 

在專諛政治委員會裏經過了一番辯論，澳大利亞代 

表團的態度已在那番辯論裏表明了。澳大利亞代表 

圈自始就認爲，大會處理這個問題，就會違反憲章 

第二條第七項，因此這個問題是不在大會管轄範圍 

之內的。

二五.澳大利亞代表團不曾論列印度代表團控 

訴的內容。因爲這個草案請求大會提出的建議，干 

涉了在本質上屬於南非聯邦政府國內管轄的事項， 

所以澳大利亞代表圑採取這種態度。

二六 . 本人願在此時聲明，假如玻利維亜、色 

西、丹麥、那威和瑞典等國代表W提交專設政治委員 

會的決議案草案，曾照原案在委員會裏付表決，那 

末澳大利西代表圑雖對管_ 問題仍抱同樣態度，也 

不會反對大會通過那個決議案草案。照澳大利亞代 

表團看來，那個聯合決議案草案確係一個想儘可能 

避免磨擦來解決這個問題的熟籌精慮而有建設性的 

企圖。提案各國的代表/特別是坡利維3&和巴西的
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代表，煞费苦心，想把這個爭執予以圓滿解決，本 

人願代表我國代表画向他們表示敬意。m 是那個決 

議案草案沒付最後表決以前，卻經過改動了，尤以 

其中第二及第三兩段爲然。我們認爲」那個草案經 

過如此改動以後，就遠超出大會的管轄範圍了。

二七 . 因此，澳大利亞代表團認爲這個決議案 

草案不可接受，將投票反對。

二八 . 木人提議把這個草案分部表決：前文頭 

三段一同表決，前文第四段單獨表決，正文各段也 

分別表決。

二九 . Mr. SANTA CRUZ (智利）：我國代表國 

贊成專說政治委員會提出的這個決議案草案，理由 

已經在那個委員會裏詳細說明了。

三〇 . 我國代表團認爲，當此世界同感驚疑不 

安之時，聯合國職貴所在 , 應該重申憲章的原則，並 

用各種可能方法，把聯合國所竭力爭取的理想，明 

白昭吿世界人民。

三一.如果聯合國單單注意某關係國的國際地 

位，而採用不同的政策，以應付相同的情勢，那来 

再遇其他場合，聯合國採取行動的道義權威就會喪

國主要責任和減務之一。聯合國又曾迭次聲明，注 

意一國尊重基本人權的情形並非干涉該國內政之 

意。至就本案而論，侵犯人權已經引起了兩個國家 

的摩擦或仇視，所以，這個聲明尤見正確。

三二. 本人已經說過，我國代表團贊成專說政 

治委員會提出的決議案草案。而且我國代表_ 曾在 

聯合國裏一貫擁護本人剛才提及的那種主張和原 

則，所以在道義上也是有權贊成的。我國代表團希 

m ,這個決議案最後一段能夠產生預期的效果，導致 

印度與南非聯邦間的友好協定。我國代表倒並a 再 

度促請大家注意，若照這個決議案草案所指出的那 

種情形，一味固執種族歧視政策，便足妨害民主政 

治，也是當前這個時代裏的一個嚴重問題。

三三. Mr.  ANZE MATIENZO (玻利維亞）：我 

國代表團得與巴西、丹麥、那威、瑞典等國代表團共 

同致力和解工作，殊覺榮幸。這個工作已在我們提 

交專設政治委員會考慮的草案裏表現出來。

三四 . 這個決議案草案後來經過修正，修正以 

後 , 那番和解意圖事實上便被打消了，因此玻利維亜 

代表團在委員會表決這個草案時曾經棄權。但是玻 

利維亞代表團願意重伸我們尊重人權的主張，我們 

反對歧視辦法的堅決態度,所以仍將投票贊成專設 

政治委員龠提交大會的這個決議案草案。玻利維亞
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基於憲章一一那是聯合國基礎所在的一個文件-—  
所載的原則，譴責一類歧視辦法。

• 三五 . Mr. ICHASO (古巴）：古巴代表團願意簡 

短說明其所以贊成專設政治委員會提交大會的這個 

決議案草案的理由。

三六 . 我國代表團認爲，南非聯邦所行的種族 

歧視辦法，不但侵犯了人類的尊嚴，而且大大危害 

了民主原則和世界和平。目前我們正在力圖保衞民 

主原則'和人類文明，藉以對付其所面臨的空前嚴重 

威脅，俱在大會裏面，竟有若千國家—— 具有民主 

政制的國家—— 開創惡例，把這個種族和那個種族 

隔離，要這個種族受那個種族支配，因而危及神聖 

的平等原則，這種情形似乎是很不幸的。

三七 . 古巴曾經積極參加討論這個問題，又曾 

經對於大會面前這個草案提供了一個修正案，這是 

古巴所引以爲榮的。修正案在原則上明白指出，南 

非聯邦所行的種族隔離(办狀伽⑷政策，必係根據 

種族歧視觀點而來。

三八 . Mr. THORS (冰島）：大會面前這個間題， 

卽” 印裔人民在南非聯邦所受之待遇”的問題 自 從  

一九四六年以來，年年都曾提到大會面前，所以本 

人也許可說，它是聯合國的舊識。現在似應覓得某 

種方式，解決這個間題，以免成爲聯合國面前的一 

個懸案。冰島代表圈向來極端同情印度代表團關於 

這個問題的控訴。我們將要證實我們歷年所衾示的 

耷場，投票贊成這個決議案草案的每一段。我們認 

爲，如果關係各方能夠一勞永逸，自行解決這個問 

題 , 那就大有益於人類了。

三九 . 主席：現在我們着手表決這個決議案草 

案。若干代表圈曾經要求分部表決,換句話說，首先 

表決前文，然後逐段表決正文。

四〇 . 此外，法蘭西代表團曾經要求分部表決

正文第三段。

四一. 如果沒有人反對,我們就照這個程序表

決。

四二.南非聯邦代表圑曾經要求逐段唱名表 

決。我們就要舉行唱名表決。

四三 . 澳大利3&代表圈通知本人說，該國代表 

團曾經要求把前文頭三段單獨表決。

四四 . 因此，現在本人把那三段付表決。 

當經舉行唱名表決。

主席柚籤結果 , 先請伊朗表決。

465
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贊成者：伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、利比里 

亞、墨西哥、那威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、菲律 

賓、蘇地亞拉伯、瑞典、敍利亞、泰國、土耳其、大不列 

顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、烏拉圭、委 

內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、玻利維亞、 

巴西、緬甸、加拿大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎 

方II、古巴、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃及、薩爾 

瓦多、阿比西尼亜、法蘭西、瓜地馬拉、海地、洪都拉 

斯、冰島、印度、印度尼西亞。 ’
反對者：盧森堡、南非聯邦、比利時。

棄權者：荷蘭、紐西蘭、祕魯、波蘭、烏克蘭蘇維 

埃社會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、澳 

大利亞、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、捷克斯洛 

伐克、希臘。

前文頭三段經以四十六票對三票通遇，棄權者

十。

四五 . 主席：現在本人把前文第四段付表決。

當經舉行唱名表決。

主席柚鐵結果，先請丹麥表決。

贊成者：埃及、藤爾瓦多、阿比西尼亞、瓜地馬 

拉、海地、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、 

伊拉克、黎巴嫩、利比里亜、墨西哥、巴基斯坦、巴拿 

馬、菲律賓、蘇地亜拉伯、敍利亞、泰國、土耳其、葉 

門、南斯拉夫、阿富汗、坡利維亞、緬甸、智利、中國、 

古巴。

反對者：希臘、盧森堡、南非聯邦、澳大利亜、比 

利時。

棄權者：丹麥、多明尼加共和國、讴瓜多、法蘭 

西、以色列、荷蘭、紐西蘭、那威、巴拉圭、祕魯、波蘭、 

瑞典、鳥克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主 

義共和國聯盟、大不列颧及北愛爾蘭聯合王國、美利 

堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、阿根廷、巴西、白俄羅 

斯蘇維埃社會主義共和國、加拿大、哥命比亞、哥斯 

大黎加，捷克斯洛伐克。

前文第四段經以二十九票對五票通遇，棄權著 

二十玉。

四六 . 主席：現在我們表決這個決議案草案的 

正文。本人首先把正文第一段付表決。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤結果，先請多明尼加共和國表決。

贊成者：多明尼加共和國、厄瓜多、埃及、薩爾 

瓦多、阿比西尼蓝、法蘭西、瓜地馬拉、海地、洪都拉 

斯、冰島、印度、印度尼西尼、伊朗、伊拉克、以色列、 

黎巴嫩、利比里亞、墨西哥、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、

巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、菲律賓、蘇地亞拉伯、瑞 

典、敍利亞、泰國、土耳其、大不列顚及北愛爾蘭聯合 

王國、美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯 

拉夫、阿富汗、阿根廷、玻利維® 、巴西、緬甸、加拿 

大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、丹麥。

反對者：盧森堡、南非聯邦、比利時。

棄權者：希臘、荷蘭、祕魯、波蘭、鳥克蘭蘇維埃 

社會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、涣大 

利亞、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、捷克斯洛伐 

克。

正文第一段經以四十八票對三票通遇，棄權者

九。

四七 . 主席：^^在本人把正文第二段付表決。

當經舉行唱名表決。

主席柚籤結果，先請祕魯表決。

贊成者：菲律賓、蘇地亞拉伯、敍利亞、泰國、土 

耳其、美利堅合衆國、鳥拉圭、葉門、南斯拉夫、阿富 

汗、玻利維亞、巴西、緬甸、智利、中國、古巴、多明尼 

加共和國、厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亜、法 

蘭西、瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、印度、印度 

尼西亜、伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、利比里亞、 

墨西哥、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉 

圭。

反對者：南非聯邦、大不列顔及北愛蘭聯合王 

國、澳大利亜、比利時、希臘、盧森堡、荷蘭。

棄權者：祕魯、波蘭、瑞典、鳥克蘭蘇維埃社會 

主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、委內瑞 

拉、阿根廷、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、加拿 

大、哥侖比亞、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、丹麥、紐 

西蘭。

第二段經以三十九澳對七票通遇，棄權潘十

四。

四八 . 主席: 現在我們表決正文第三段。該段 

第一部分如下：”促請關係各國政府避免採取妨礙商 

談成功之任何步驟…… ”，本人先把這一部付表決:。

當經舉行唱名表決。

主席柚籤結果先請厄瓜多表決。

贊成者：厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亞、 

法蘭西、瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、印度、印度 

尼西亞、伊朗、伊拉克、黎巴嫩、利比里亞、墨西哥、紐 

西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、菲 

律賓、波蘭、蘇地亞拉伯、瑞典、敍利亜、泰國、土耳 

其、鳥克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主義 

共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國'、美利堅 

合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、
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玻利維亞、巴西、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義共 

和國、加拿大、智利、中國、哥命比亞、古巴、捷克斯洛 

伐克、丹麥、多明尼加共和國。

反對者: 盧森堡、南非聯邦、澳大利亞、比利

時。

棄權者：希臘、以色列、荷蘭、祕魯、阿根廷、哥 

斯大黎加。

正文第三段第一部分經以玉十禀對四票通過， 

棄權者六。

四九 . 主席：本人現在把正文第三段第二部分 

付表決。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤結果，先請法蘭西表決。

贊成者：瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、印 

度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、黎巴嫩、利比里亜、墨 

西哥、尼加拉瓜、巴基斯坦、巴拿馬、菲律賓、波蘭、蘇 

地亞拉伯、敍利亞、泰國、烏克蘭蘇維埃社會主義共 

和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、鳥拉圭、葉門、南 

斯拉夫、阿富汗、玻科維亞、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社 

會主義共和國、智利、中國、古巴、捷克斯洛伐克、厄 

瓜多、埃及、阿比西尼亞。

反對者：法蘭西、希臘、盧森堡、荷蘭、巴拉圭、 

南非聯邦、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合 . 
衆國、阿根廷;澳大利亞、比利時、巴西、多明尼加共 

和國。

棄權者：以色列、紐西蘭、那威、祕魯、瑞典、土 

耳其、委內瑞拉、加拿大、哥侖比亞、訏斯大黎加、丹 

麥、薩爾瓦多。

正文第三段第二部分經以三十五票對十三栗通 

過，棄權者十二。

五〇 . 主席：現在本人把正文第四段付表決。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤結果，先請土耳其表決。

贊成者•：美利堅合衆國、烏拉圭、葉門、南斯拉 

夫、阿富汗、玻利維亞、巴西、緬甸、智利、中國、哥命 

比亞、古巴、丹麥、厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼 

亞、瓜地馬拉、海地、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西 

亞、伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、利比里亜、墨西 

哥、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、巴拉圭、菲律 

賓、蘇地亞拉伯、敍利亞、泰國。

反對者：南非聯邦、澳大利亞、比利時、希臘、盧 

森堡。

棄權者：土耳其、烏克蘭蘇維埃社會主義共和 

國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不列顦及北愛爾

蘭聯合王國、委內瑞拉、阿根廷、白俄羅斯蘇維埃社 

會主義共和國、加拿大、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、 

多明尼加共和國、法蘭西、荷蘭、紐西蘭、祕魯、波蘭、 

瑞典。

正文第四段經以三十八麗對五票通過，棄權著 

十七o

五一 . 主席：現在本人把決議案草案全文〔A /  
1 5 4 8〕付表決。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤結果，先請澳大利亜表決。

贊成者：玻利維亞、緬甸、智利、中國、古巴、厄 

瓜多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亜、瓜地馬拉、海地、 

洪都拉斯、泳島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以 

色列、黎巴嫩、利比里3£、墨西哥、尼加拉瓜、巴基斯 

坦、巴拿馬、菲律賓、蘇地3&拉伯、敍利亜、泰國、美利 

堅合衆國、烏拉圭、葉門、南斯拉夫、阿富汗。

反對者：澳大利亞、比利時、希臘、盧森堡、荷 

蘭、南非聯邦。

棄權者：巴西、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和 

國、加拿大、哥侖比亞、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、 

丹麥、多明尼加共和國、法蘭西、紐西蘭、那威、巴拉 

圭、祕魯、波蘭、瑞典、土耳其、鳥克蘭蘇維埃社會主 

義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不列顦 

及北愛爾蘭聯合王國、委內瑞拉、阿根廷。

決議案草案全文經以三十三票對六票通過棄 

權者二十一。

義大利前殖民地問題：（cl)聯合國厄立特利 

亞問題委員會吿書報及（ e )大會駐會委 

員會審査聯合國厄立特利問題委員會報 

吿書之報吿：專設政治委員會（A/1561 
及 Add.l ) 及第五委員會（A/1574 ) 之 

報告書

〔議程項目二十一〕

五土 . 主席：本人擬將專設政治委員會提交的 

兩個決議案草案〔A / 1 5 6 1 ,及 A d d . l〕先付表決。然 

後再將波蘭〔A / 1 5 6 4 及 C orr . l〕, 和蘇聯〔A / 1 5 7 0〕代 

表圑提出的決議案草案付表決。

五三.波蘭代表團決議案草案是在十一月二十 

九日提出的，照例應該先付表決，但是波蘭代表圈 

已經通知本人說，蘇聯決議案草案雖係後來提出，若 

把那個草案先付表決，波蘭代表團也可同意。
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五四 . Mr. AKLILOU (阿比西尼亜）：本人所以 

要求發言，是要簡略解釋阿比西尼亞代表團將要如 

何表決的理由。現在嚴重事態正在發生，我們大家 

發表意見的時候，都應當力求簡單，並且應當表示 

眞正的妥協精神。厄立特利亜問題雖於我國有切身 

利害，與我國有最大關係，但本人願本這個精神,祇 

簡略解釋表決理由，以期促進大會工作。

五五. 於此，本人不得不提一提本人前此在專 

設政治委員會裏所發表的聲明3。在這些聲明裏面， 

本人曾經再度促起大家注意，聯合國派往厄立特利 

亜兩個調査委員會的調査結果，都完全證實了我國 

的說法，卽根據當地大多數人民的願望以及東非的 

經濟狀况與和平安全因素，該地確應與其祖國阿比 

西尼亞重行合倂。因此，十四國代表圃_交專設政 

治委員會的妥協辦法，雖經載入那個委員會的決議 

案草案裏面，我們卻認爲不能夠完全滿足當地多數 

人民的願望，也不能夠完全滿足我國的要求，那祇 

是當地人民多數派和少數派彼此不同意見的一種妥 

協辦法。現在嚴重事態正在發生，似此情形不論處 

理什麼問題，我們大家都非表示一種妥協精神不 

可。

五六 . 本人曾在專設政治委員會裏說過，阿比 

西尼亞極端關心厄立特利亞人民的利益和幸福，所 

以不能同意本屆大會又把這個問題懸擱起來，祝且 

聯合國討論這個問題已經三年之久，因此尤其不能 

同意再行懸擱。雖然這個妥協辦法不能完全滿足當 

地多數人民的願望,也不能完全滿足我國的要求，怛 

是阿比西尼® 代表團認爲，在現狀之下，這是可以 

得到聯合國法定多數通過的唯一解決方案，所以仍 

然接受o
玉七 . 如果這個辦法就照原案通過，那末阿比 

西尼亞自將嚴格尊重，並將儘力促其實現。

五八 . 本人茲特重行聲明一句。我國政府願意 

提供必要保證，以減輕當地所有土著人民或外國少 

數民族的焦慮。我國政府將採取步驟，使厄立特利 

亞少數回教徒的權利和特權，受到絕對尊重；所有 

回教徒，和其他人民一樣，都得擔任厄立特利亞及 

阿比西尼亞境內的任何職務，並享有一切公民及政 

治權利。

五九. 苒者，厄立特利亞各種團體，不會因爲 

過去所持的政治立場而受到報復，也不會因此而遭 

到歧視。須知厄立特利亞人民原是我們的同胞；他

3 欲明專設政治娄員會时論這個問題的經過，請閱大會正 
式紀錄, 第五屆會, 惠設政治委員會,第三十七次至第 
四十次兪議，第四十八次至第五十六次會議。

們原是阿比西尼5S人民的同胞，他們和阿比西尼亞 

合併以後，隨時都可發現同胞之愛並享受同胞愛之 

福；有了這種同胞愛，那末，不論我們厄立特利亞 

同胞是統一黨人還是回教同盟份子, 是大還是小，是 

回教徒還是基督徒，我們和他們的關係都會表現得 

永遠圓滿了。

六〇 . 說到義大利少數民族方面，本人茲特敬 

謹重行聲明：今後厄立特利亞境內義大利人民仍將 

一如過去，繼續享有各種權利和特權，而且我們以 

前雖爲仇敵，現在則彼此已有精誠忠實合作的途徑， 

阿比面尼亞自當以朋友相待。

六一 . 總之，旣沒有多數派,也沒有少數派，旣 

沒有回教徒，也沒有基督徒，旣沒有舊政敵，也沒 

有舊仇敵；祇有厄立特利亞同胞，祇有義大利朋友， 

大家都輿我們阿比西尼亞人合作，創造新歷史，終 

止一個長期的流亡與苦難，並在當前這樣危險的時 

代裏，表明聯合國工作所繫的至誠與大公。

六二 . 主席：這一個解釋表決理由的聲明，也 

許大不合乎議事規則，但是本人得以偷快心情聽取 

這類聲明，尙以此爲第一次。阿比西尼5&代表剛才 

提供的保證，我們大家聽了，無不深爲感動；本人 

相信在這種場合裏,過分重視議事規則的刻板適用 

似乎是不妥當的，剛才本人不願促請阿比西尼亞代 

表注意議事規則，就是這個緣故。

六三 . Sir Frank SOSKICE (英聯王國）本人祇 

願說幾句話，以解释我國代表團將要如何表決的理 

由o ' . .
六四 . 首先本人請表示一點：聽到阿比西尼亞 

代表剛才發表的聲明，我們也和主席一様，感到極 

大的愉快。

六五 . 大會知道厄立特利亞前途間題，是曾在 

這裏經過詳盡討論的，現在這個決讖案草案是曾在 

專設政治委員會裏經過縝密審議的，因此本人認爲 

不必再對已經委員會通過的提讖有所論列。本人怛 

願代表我國代表團說明，我們看到委員會能夠覓致 

一個解決這個問題的辦法，是非常高興的，希望大 

會也能通過這個決讖案草案裏面的提議。

六六.本人願意代表我國代表圑向大會申述本 

人前此在委員會裏提出的保證：我國政府當視力所 

能及，實行這些提議，促成阿比西尼亞與厄立特利 

iS 的聯邦。阿比西尼取政府肯接受這些提饑，我們 

很覺偷快。義大利政府一俟這些提議經過大會通過 

以後，卽願忠實遵照施行，我們也很覺愉快。我國 

政府希望—— 也眞誠願意^— 這些提議的接受與實 

行，不但會在適當時機，對厄立特利亜的幸福與福
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利有貢獻，而且可爲我們現在討論的這一非洲地帶 

開創新紀元。我們希望以前的仇敵從此可以眞正修 

好，圓滿合作，義大利人、厄立特利®人和阿比西 

尼亞人從此可以建立互相諒解的基礎。

六4：. 至就我們而論，我們決意承認關係各方 

的利益，並在可能範圍內，誅法予以調協。我們承 

認若干厄立特利亞人有與阿比西尼亞人合倂的願 

望。我們也承認若干a 經正式奠居厄立特利亞境內 

的義大利人，有繼續在該地生活和工作的基本權利。 

我們決意竭盡最大力量，保障這些權利。我們承認 

—— 而且本人相信，不僅我們的看法是如此—— 義 

大利人的技能和企業過去和現在對旭立特利亞福利 

的貢獻。我國代表圑認爲絕對應該造成適當環境，以 

便這種貢獻能夠繼續不斷。

六八 . 本人還願乘這機會再行重說一句，不論 

厄立特利_亞前途如何艱難，我們決意竭盡最大力量 

維持公道，並進而勾消過去的爭執，開創合作的新 

時代。

六九 . 因此，我國代表團希望大會能以絕大多 

數通過專說政治委員會提交的決議案草案。我們將 

投悪贊成這個決議案草案，反對蘇聯和波蘭的決議 

案草案。

七〇. Mrs. FIGUEROA (智利）關於十四國前在 

專設政治委員會所提厄立特利亞應與阿比西尼亞合 

組聯邦的決議案草案，智利代表團究將如何表決，本 

人願向大家簡略說明一下。

七一 . 這個問題最初在駐會委員會4後來在專 

設政治委員會裏討論的時候，我國曾在基本原則上 

主張准由厄立特利亞人民獨立。因爲我們尊信民族 

自決原則，憲章所列最高遒德原則，以及拉丁美洲國 

家生活攸關的自由原則，所以我們這樣主張。怛是因 

爲這個問題祓雜嚴重而迫切，所以我國代表團在駐 

會委員會裏，在專說政治委員會的會議討論裏，隨 

時都願考慮一種妥協的解決辦法。

七二.我們雖然十分願意看到一種妥協解決辦 

法，我們雖然願意認爲聯邦就是這樣的妥協解決辦 

法，可是我們必須指出，我國代表團一向覺得聯邦 

乃是獨立以後的事，不能由呑併而致。基於這個理 

由，我們認爲現在我們面前的這個聯邦計劃，不能 

確切保障厄立特利亞人民的權利。

七三.我們曾在專說政治委員會討論裏批評了 

這一點，說明了這一點。智利代表團旣然不同意聯

1 見文件 A/AC.18/SR.39 至 A/AC.18/SR.45。

邦針劃，所以智利代表團在表決時棄權了。棄權的 

理由有二： 一則因爲我們必須把這個問題當做迫切 

事件看待 ;再則我國代表團覺得，現在這個解決辦法 

誠然有欠圓滿 , 總比根本沒有解決來得好。這兩個 

理由，當時本人已經說過了。

七四 . 我國代表画現在的態度如下。我們覺得， 

今天世界和平與安全已經遭受嚴重威脅/聯合國全 

體會員國都有儘量設法消弭世界各處實際摩擦或潛 

伏摩擦的責任。爲了消弭這種摩擦起見，我們覺得 

我們必須在道義上盡力贊助已經聯合國會員國多數 

通過的決譏案。

七五 . 這個規定聯邦計劃的決議案草案，曾經 

專設政治委員會相當多數通過。因此，我們覺得， 

我們必縝投票贊成，在道義上予以支持，庶幾將來 

實行這個決議案的時候，厄立特利亞人民不致十分 

反對。

七六 . 我們贊成這個決議案草案，並非我們放 

棄所抱原則的意思，也非我們不欲保持所抱原則的 

意思。我們還是保持我們的原則，我們仍然深信民 

族自決的原則, 怛是我們認爲這個決議案草案旣經 

大會支持, 我們也就必須表示贊成，藉以加強道義 

上的力量。

七七 . 但是我們希望，將來聯合國負起制訂尼 

立特利® 憲法主要責任的時候，能予厄立特利亞人 

民以必要的保障，使他們的權利受到尊重。

七八 . 我們相信，聯合國通過這個解決辦法以 

後 , 這個間題的第一階段便可吿一結束；但是我們 

不相信整個問題就會因此而吿解決。這個問題還有 

第二階段，也卽是實際施行這個解決辦法的階段。說 

到這裏，本人必須表示，我國代表團聽到阿比西尼 

亞代表剛才發表的聲明，實在不勝興奮敬佩之至。我 

們相信阿比西尼亞的誠意，我們相信阿比西尼亞政 

府的善意，而從那個聲明看來，我們相信這個聯邦 

計劃是於厄立特利亞人民有利的。

七九 . 诅是本人也必須說明，我們雖有這種信 

心，今後我們仍要密切注視事態的發展，仍要密切 

注視厄立特利蓝人民得以實現完全自治的機會；我 

們並且希望當地居民的權利能夠得到充分的保障。

八〇 . Mr. ARUTIUNIAN (蘇維埃社會主義共 

和國聯盟）：蘇聯代表圑願意說明將如何表決各個決 

議案草案的理由。關於厄立特利亞問題，各方提交 

大會的決議案草案計有三個：蘇聯所提決議案〔A / 
15 70〕，准許厄立特利亞立卽獨立;波蘭所提決議案 

草案〔A /1 S 6 4及 C orr.l〕，准許厄立特利亜三年後獨
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立；專說政治委員會所提決議案草案，規定厄立特 

利亞應與阿比西尼5&合組聯邦。

八一 . 蘇聯一貫都是贊成厄立特利亞獨立的， 

而且在本屆大會裏，仍然如此主張。我們立論的根 

據，就在各地人民都有民族自決的權利，民族獨立 

的權利P

八二 . 第二次世界大戰以後，各殖民屬地人民 

起來爭取獨立自由的民族解放運動，已經大見增強。 

現在殖民制度正在風雨飄搖之中。因此，聯合國在 

考慮厄立特利亞—— 義大利從前的一個殖民地一一 

的前途的時候，必須採取一個可滿足厄立特利亞人 

民襬脫民族壓追爭取獨立自由顧望的決定。大會斷 

斷不能容許殖民國家犠牲厄立特利亞人民利的祕 

密勾當。

八三 . 在目前情形之下，要想公正決厄立特 

利® 前途的問題，祇有准許獨立一途。於此，大家 

須知，若由英國繼續管理，無論時期久暫，都是大 

不利於厄立特利亞的正常發展的。

八四 . 英國管理期間，厄立特利亞情况巳經大 

趨敗壤。這棟情况可以從聯合國厄立特利亞問題委 

員會報吿書5和瓜地馬拉巴基斯坦兩國代表圈備忘 

錄裏所列舉的重要事實看出來。兩國代表團檢討分 

析這些事實以後，曾在備忘錄裏提出如下結論：”在 

過去十年中, 絲毫沒有改進該地經濟狀况的措施，可 

是相反的措施卻不少”。這就是說，敗壤當地情况的 

措施卻不少。

八五 . 英聯王國所採行的政策，明明爲敗壤厄 

立特利亞情况爲目的，所以厄立特利亞萬不能由英 

聯王國繼續管理。祇要立卽淮許厄立特利亞獨立，該 

地情况便可不致再趨敗壤。况而厄立特利大部分 

人民現正要求獨立。剛才本人提及那個備忘錄說： 

”東西部低 i也的大多數居民，以及高原地區各種大小 

不等的少數民族，都是贊成立卽獨立的” «o

八六 . 反對立卽准許厄立特利亞獨立的論據， 

都是一向用來辯議殖民制度的論據。例 如 說 立 特  

利亞是一個落後國家，現在還不能獨立，厄立特利 

亞獨立以後 . 並不能確保本身獨立經濟發展；又如 

英聯王國代表前在專設政治委員會會議裏所說，准 

許厄立特利亞獨立，就會引起政治紛搂。我們由此 

可見，一向用來辯護殖民制度的論據，這次都被用 

到了。

5 见大會正式紀錄第五屆會補編第八猇第三卜二頁。 
° 同上，第三〇頁。

八七 . 就本人所知，殖民地獲得獨立，而卻不 

曾遭人誣爲不夠獨立資格的事例，歷史上就從來沒 

有過。

八八 . 大會斷斷不可重視這類的論據。 好相 

反，大會應該一筆勾消這些論據，並且決定立卽准 

許厄立特利5&獨立。還有一點，英國佔領部隊，應 

該在大會通過決議淮許厄立特利亞獨立之日起三個 

月內，一律撤退。英國佔領部隊繼續留駐厄立特利 

亜境內 j 絕對沒有什麼理由，而且違反了厄立特利 

亞人民的利益和聯合國的基本原則與宗旨。

八九 . 根據上述各點，大家可以明白，蘇聯代 

表画是反對厄立特利亞與其他國家合組聯邦的。合 

組聯邦以後厄立特利亞人民便無從行使自決權利， 

便不能得到自決權利。蘇聯代表圑認爲，這樣的決定 

是未經厄立特利亜人民同意而強迫他們接受的，是 

違反民族自決權的基本原則的。 •

九〇 . 若干代表發言把聯邦計劃，視爲一種妥 

協解決辦法。蘇聯代表圈認爲，果眞聯邦計劃是一 

種妥協解決辦法，那也祇是各殖民國家間的妥協。聯 

邦計劃是強迫加到厄立特利31人芪身上的, 而且事 

實上也是經強迫加到阿比西尼亜頭上的。這個計劃 

也同様不能使阿比西尼亞滿意。

九一 . 老實說，這個解決辦法不是大會所當建 

議的一種妥協。第一，這個辦法旣然未經關係人民 

參加一一■卽未經厄立特利亞參加—— 而卽吿逋過， 

我們怎可視爲一種妥協呢？另外一點，通過這個辦 

法，根本就未顚及厄立特利亞人民的願望，違背了他 

們的利益，也違反了他們最切身最基本的權利-—  
自決權利。

九二 . 因此，聯邦計劃不能算是一種妥協解決 

辦法。實則祇是各殖民國家重新瓜分義大利前瀨民 

地互相爭鬭的結果而已。

九三 . 據他們說，厄立特利盟一部分人民願與 

阿比西尼亞合耝聯部。卽令如此，這個間題也當由 

厄立特利亞人民自己決定，而不當由某種國際組織 

決定。無論如何，這個問題不能由各殖民國家彼此 

默契而予以解決。事實上，聯邦計劃乃是各殖民國 

家在美國指導之下提出來的。

九四 . 上屆大會期間，美國提出聯邦之議。這 

個事實本身就證明現在解決這個問題的方式是不符 

合厄立特利蓝人民利益的。近來以來，美國已經變 

成非洲的支配者，所有各國在該洲的殖民政策，都 

得聽由美國決定。
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九五.以下便是一家美國報紙論列非洲境內美 

國殖民事業的話。一九五〇年十一月十九日星期曰 

指南報說：”非洲沒有美國的殖民地,徂是美國今天 

已爲非洲的支配者。而且美國現正利用所有力量，其 

目的不在促進和支持非洲的反殖民主義運動，而在 

加強並擴展非洲舊有的殖民制度。美國造成的變遷， 

無非想把倫敦巴黎所得利潤轉入紐約而已”。

九六 . 這樣看來，美國已經變成非洲的支配者， 

指導着各殖民國家歷制剝削非洲人民的工作；美國 

代表圈所提聯邦之議，正反映以美國爲首的殖民國 

家的利益。

九七 . 因此，蘇聯代表團不能贊助那個合龃聯 

邦的提議。那個提譲乃是各殖民國家想重新瓜分義 

大利前9if民地互相爭鬭的結果。

九八.蘇聯代表園籲請所有其他各國一致贊成 

厄立特利亞獨立。獨立乃是這個問題的公允解決。 

獨立的厄立特利亞便有自行決定所有與鄰國邦交有 

關問題的權利。

九九 . 至於阿比西尼亞要求通海港口一節，自 

屬正當。蘇聯代表團決議案草案和波蘭代表團決議 

案草案，都曾規定厄立特利亞領土之一部應讓與阿 

比西尼亞，以便阿比西尼® 得由阿薩布(Assab)港口 

通海。

一〇〇 . 某於這些理由，蘇聯作表團茲苒促請 

大會決定，准許厄立特利蓝獨立，限令厄立特利亞 

境內英國佔領軍隊儘三個月內撤退，並將阿薩布港 

口劃給阿比西尼亞，以爲通海孔道。

一〇一.蘇聯代表圈將根據這些原則表決我們 

面前的三個有關厄立特利亞前途間題的決譏案草 

案。

一〇二 . Mr. GAJEVVSKI (波蘭）：自從厄立特 

利通前途問題提交聯合國以來，波蘭代表國對於這 

個問題始終抱持積極的態度。同時我國代表阐對於 

覓致妥協解決一節，祇要這個解決確係公平而又符 

合聯合國憲章，也始終表示一種寬大諒解的精神。我 

國代隶画在本屆大會裏繼續表現了同樣的精神，將 

來表決時，仍將如此。

一〇三 . 我們認爲，在決定一個民族的前途的 

時候，大會應該依據聯合國憲章眞正基礎所繫的原

則行事，換句話說，應該依據憲章第一條所定民族 

自決及平等權利的原則行事。

一◦ 四 . 這次討論當中，各方提出了許多關於 

厄立特利亞前途問題的論據，我國代表團詳細硏究 

這些論據以後, 認爲蘇聯代表圑所提決議案草案(A / 
! 5 7 0 )確是解決這個問題的最公平方案。這個決議 

案草案，根據民族自決:原則，准許厄立特利通立卽 

獨立，可以實現厄立特利亞人民獨立自決所由達成 

的條件—— 其中一個條件就是限令英國佔領軍隊迅 

速撤退—— 如果沒有這些條件，那末獨立自決便都 

是不可設想的。我國代表團認爲，這個解決方案旣 

最能迎合厄立特利亞人民的願望，也最能滿足東非， 

和平與安全的需要。 '

—〇五 . 我國代表團曾以同情的態度，考慮阿 

比西尼亞的要求。蘇聯決議案草案准將厄立特利亞 

領土一部劃給阿比西尼亞，以便阿比西尼得由阿 

薩布港口通海，旣然如此，我國代表團認爲凡是阿 

比西尼亚的正當要求，都已得到滿足了。因此，我 

國代表圑將投票贊成蘇聯決議案草案。

一◦ 六 . 另一方面，我國代表團詳細硏究專設 

政治委員會所提十四國決議案草案以後，認爲那個 

草案大大違反了憲章第一條所宣佈的原則。聯合國 

已經聽到而且知道一個民族的願望，可是那個草案 

並不理會這種願望，就擅行決定了這個民族的前途。 

那個草案處置這個民族,彷彿處置無生命物質一般。 

名爲聯邦，實則那個草案所規定的方式，幾與呑倂 

無異。

一〇七 . 徂是組成聯邦，不經關係各方同意，是 

辦不到的。就厄立特利亞而論，厄立特利亜人民，原 

爲關係之一方，佴卻不曾受到協商。厄立特利亞人 

民過去卽使處在殖民政權下，也從未一刻停止要求 

獨立，可是現在竟無表示自己意志的機會。這様一 

個決議案，不會顧及厄立特利亞人民的願望和覦利 

以及當地多數人民表示的意見，也不能滿足東非和 

平與安全的需要。因此，我國代表画將投票反對那 

個決議案草案。

(午後一時零五分散會。)


